

Fecha: 02-02-2026  
 Medio: La Prensa de Curicó  
 Supl.: La Prensa de Curicó  
 Tipo: Noticia general  
 Título: **El 2024, en Molina hubo dos asesinatos seguidos relacionados con el crimen organizado, ¿la idea es mantener controlado ese tipo de ilícitos? "Por supuesto, que no se masifique y ese es el trabajo que tenemos que hacer todas las instituciones públicas. Estamos trabajando con PDI, con Gendarmería, al**

Pág. : 13  
 Cm2: 660,3  
 VPE: \$ 853.793

Tiraje: 4.200  
 Lectoría: 12.600  
 Favorabilidad:  No Definida

- De paso, valoró el trabajo conjunto que se realiza, por ejemplo, con la PDI y el Ministerio Público.



Aseguró que para enfrentar una toma hay protocolos de actuación.

#### **CRIMEN ORGANIZADO**

**El 2024, en Molina hubo dos asesinatos seguidos relacionados con el crimen organizado, ¿la idea es mantener controlado ese tipo de ilícitos?**

"Por supuesto, que no se masifique y ese es el trabajo que tenemos que hacer todas las instituciones públicas. Estamos trabajando con PDI, con Gendarmería, el Ministerio Público y nuestras especialidades. Eso es enriquecedor porque nosotros queremos vivir tranquilos y seguros. Los carabineros vestimos el uniforme y después de nuestro trabajo nos vestimos de civil y somos uno más, donde también hemos sido muchas veces víctima de algún tipo de delito. Entonces vamos a procurar y a hacer todos los esfuerzos para que Carabineros combatá el crimen organizado y la delincuencia para que tengamos una provincia tranquila".

**Lo bueno es que los delitos violentos son más bien aislados en la puerta norte del Maule y, en casi todos los casos, los antisociales han sido detenidos y muchos han quedado en prisión preventiva...**

"Eso es lo importante, donde Carabineros debe hacer un buen trabajo profesional, en el sentido de entregar el máximo de herramientas al Ministerio Público, porque



En ceremonia de cambio de mando concursaron invitados.

no saco nada con acoger una denuncia si viene con pocos antecedentes, tiene que ser con antecedentes robustos para que se pueda pasar al Juzgado de Garantía y se tomen decisiones".

#### **¿Se seguirá la línea de mantener muchos efectivos en terreno?**

"Sí, esa es una política institucional por eso hoy en día tenemos llamados al servicio, que es cuando un funcionario se acoge a retiro, la institución lo contrata y ocupa cargos relevantes que son administrativos. Entonces, la idea es que tengamos el máximo personal en la población".

#### **En ese sentido, ¿cómo ha estado el servicio en la costa durante este verano?**

"Tenemos tres localidades, donde intensificamos la cantidad de funcionarios, de recursos humanos y también logísticos. A parte que llega un contingente también todos los años de la Escuela de Suboficiales, que es un gran aporte y ahí se está focalizando algunos temas de Ley de Drogas, el robo en lugar habitado, el robo en lugares no habitados, que estamos analizando en nuestras secciones STOP".

#### **INCIVILIDADES**

#### **¿Qué otros problemas delictuales preocupan en la institución?**

"Tenemos algunas incivilidades que se hicieron presentes en la última sección STOP trimestral que son las personas en situación de calle. Sabemos que hay un vacío legal ahí a nivel nacional en realidad. Entonces, también se está trabajando con los municipios y ver con el alcalde algunos albergues que puedan tener para esas personas".

#### **Mucha de esa gente vive cerca de la línea del tren, donde peligra su integridad física...**

"Además, cerca del hospital también, donde hay una gran demanda y eso impide el diario vivir de las personas, el tránsito peatonal se vuelve muy difícil y sobre todo para los adultos mayores".



Jefe de Zona Maule, general Maurenn Espinoza, encabezó ceremonia cuando asumió nueva Prefecto de Curicó.

#### **Ese es un tema que se debe abordar desde varios organismos...**

"Claro y nosotros tenemos una plataforma en Carabineros, donde se ingresan todas las incivilidades con nuestro personal MICC y en eso el municipio también debe dar respuesta a muchas situaciones, donde tienen la competencia, obviamente, colaborando nosotros".

#### **PROBLEMAS CON LA "TOMA"**

En estos días en el cargo ¿se ha interiorizado de qué pasa con la toma ubicada en el sector sur poniente de Curicó?

"Todavía no he tratado ese tema con mesas de trabajo, creo que más adelante, quizás la otra semana, voy a tener alguna reunión".

#### **¿Le preocupa ese tema?**

"Por supuesto, porque las tomas sabemos que muchas veces son ilegales y ahí empezamos a vulnerar los derechos de los menores, de los adultos mayores por la situación en que viven. En una toma, no hay electricidad, no hay agua potable, entonces también viene el tema de salud y son varios los actores institucionales que deben participar en estas mesas de trabajo".

#### **Obviamente, que no es llegar y desalojar...**

"Por supuesto, aquí hay un protocolo de actuación. Sabemos que en esas tomas hay muchos menores de edad y no podemos llegar nosotros y dejar a un niño en la calle. Ahí también entra el Ministerio de Defensoría de la Niñez, no es llegar y desalojar, hay varios protocolos antes".



Coronel Evelyn Osses regresó a la Región del Maule hace cuatro años.